



La importancia de las palabras

La primera lección sobre la importancia de la obediencia

El engaño

Génesis 3:1:

Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?

El maligno no se abalanzó “de una”, es decir de manera abrupta o violenta sobre Eva. De alguna manera “razonó” con ella, en sus términos deshonestos, claro está. El registro de lo ocurrido es un relato breve que nos da una idea fidedigna de lo que ocurrió. No obstante, lo que está escrito, seguramente no sea todo lo ocurrido y, de lo que en nuestra Biblia llevó unos pocos versículos, no tenemos cómo saber cuánto tiempo verdaderamente haya transcurrido.

A nuestra vista, los versículos de Génesis 3:1-6 se presentan “en bloque”, y, a priori, daría la impresión de que el relato de lo sucedido ocurrió también “en bloque” y, que probablemente tomó un momento como el que nos lleva leerlo. No obstante, es también posible que no haya ocurrido de una sola vez, sino que se haya producido de a poco, “centímetro a centímetro”. No hay como saber estos detalles.

Igual que en la naturaleza, los depredadores se toman su tiempo para acechar a sus víctimas, se acercan agazapados y, sin ser vistos, estiman sus siguientes movimientos y recién cuando están listos, pegan el salto y se abalanzan sobre la presa. Recién ahí, comen.

La Palabra de Dios disponible a nosotros es como “el extracto del perfume”; no es “el perfume”. De todo lo ocurrido en el curso de las vidas de las personas acerca de quienes Dios quiso dejar registro escrito, Él hizo una selección para dejar documentada en Sus Escrituras.



Hay varios ejemplos que demuestran esta obvia y maravillosa “capacidad de resumen” de nuestro querido Padre. Analizaremos algunas pocas para entender bien este concepto.

Juan 20:30 y 31:

30 Hizo además Jesús muchas otras señales en presencia de sus discípulos, las cuales no están escritas en este libro. 31 Pero éstas [que sí están escritas en este Libro] se han escrito para que creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida en su nombre.

Juan 21:25:

Y hay también otras muchas cosas que hizo Jesús, las cuales si se escribieran una por una, pienso que ni aun en el mundo cabrían los libros que se habrían de escribir. Amén.

Estos versículos son simplemente maravillosos. Nos indican que nuestro valiente Señor Jesucristo hizo muchas más cosas que las que están registradas en este Evangelio. Además, muestran el inmenso trabajo de nuestro querido Padre de revelar a Juan cuáles cosas escribir. El propósito es que, quien lea el Evangelio, sepa a “ciencia cierta” que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, ya que de otro modo no podría creer justamente eso para tener vida en su nombre.

Esta es una habilidad impresionante de nuestro Dios, la de seleccionar, de todo lo que pasa, solamente lo que haga falta para que el estudiante de la Biblia lo sepa y tenga fe. Para nosotros esa habilidad es bendita y además es práctica. De otro modo, tendríamos que tener una cantidad de libros como si fuera una enciclopedia interminable y, seguramente, ni aun así alcanzarían los libros.



Para poder entender mejor esta obvia capacidad de Dios de resumir historias, utilizaremos los versículos como si fueran una unidad de medida. Simplemente, para poder observar que Dios documentó un tema que llevó “x” cantidad de años que están registrados en “x” cantidad de versículos. Como ejemplo, vamos a analizar solamente tres casos.

El caso de Asa

Asa fue un rey que reinó sobre Judá e hizo lo recto ante los ojos de Jehová.

1 Reyes 15:9 y 10:

9 En el año veinte de Jeroboam rey de Israel, Asa comenzó a reinar sobre Judá. 10 Y reinó cuarenta y un años en Jerusalén; el nombre de su madre fue Maaca, hija de Abisalom.

1 Reyes 15:24:

Y durmió Asa con sus padres, y fue sepultado con ellos en la ciudad de David su padre; y reinó en su lugar Josafat su hijo.

Entre el versículo 9 y el 24 hay solamente 15 versículos que resumen los hechos necesarios o relevantes de 41 años de un hombre al frente del pueblo de Jehová.

El caso del malvado Acab

1 Reyes 16:29 y 30:

29 Comenzó a reinar Acab hijo de Omri sobre Israel el año treinta y ocho de Asa rey de Judá. 30 Y reinó Acab hijo de Omri sobre Israel en Samaria veintidós años. Y Acab hijo de Omri hizo lo malo ante los ojos de Jehová, más que todos los que reinaron antes de él.

1 Reyes 22:40:

Y durmió Acab con sus padres, y reinó en su lugar Ocozías su hijo.

Usando nuestra “regla versicular”, encontramos que, sumados los versículos utilizados para documentar la época de este malvado rey, totalizan 208 para registrar 22 años de reinado. En el caso anterior, Asa tuvo un reinado de 41 años, y fueron utilizados para él solamente 15 versículos. El único que puede hacer algo así, es el Dueño de la Palabra¹, es decir Dios. Nadie tiene autoridad (ni capacidad) para resumir, seleccionar o filtrar, ni mucho menos decidir qué va a quedar escrito en Su Palabra.

El caso de Manasés

2 Reyes 21:1, 18:

1 De doce años era Manasés cuando comenzó a reinar, y reinó en Jerusalén cincuenta y cinco años; el nombre de su madre fue Hepsiba.

18 Y durmió Manasés con sus padres, y fue sepultado en el huerto de su casa, en el huerto de Uza, y reinó en su lugar Amón su hijo.

He aquí 55 años en 18 versículos. “Versicularmente” hablando, estos tres ejemplos podrían graficarse del siguiente modo:

¹ Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *La Palabra es de Dios*.



Rey	Duración	Cant. de versículos
Asa	41 años	15 versículos
Acab	22 años	208 versículos
Manasés	55 años	18 versículos

Una cosa que podemos aprender de esto es que la cantidad de versículos no representa, necesariamente, la cantidad de tiempo transcurrido entre los eventos que se documentan en esos versículos.

Entonces, ¿cuál es la norma para decidir cuál evento figurará y cuál no en las Escrituras? No lo sabemos, pero sí sabemos Quién decide. La Palabra es de Dios², y es prerrogativa Suya seleccionar y dejar documentado lo que Él desea para nuestro aprendizaje.

Los reyes aquí presentados (y el resto de ellos), todas las otras personas de quienes habla la Biblia, y mucho más aun nuestro Señor Jesucristo, hicieron muchas más cosas que las registradas en las Escrituras. La Palabra es inmensa, inconmensurable, y nuestro Padre tuvo a bien seleccionar lo que nos hace falta saber para tener una “base de fe” en nuestras vidas.

Entonces, no podemos tratar a los seis versículos de Génesis 3:1-6, como si hubieran ocurrido literalmente uno tras otro en pocos minutos u horas; ni siquiera en el mismo día. La respuesta a eso la tiene Dios, a Quien podremos preguntarle cuando lo tengamos cara a cara.

De estos registros que venimos estudiando, nos percatamos de la importancia y necesidad que tenemos de prestar atención a las palabras de la Palabra lo más precisamente que podamos. Una vez que tenemos la Palabra, aseguramos nuestro corazón en Ella, y nadie debe movernos de allí.

2 Corintios 11:3:

Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Cristo.

Así trabajan la serpiente **y sus secuaces**, como los predadores en la naturaleza. Agazapados, midiendo las posibilidades que tienen para poder abalanzarse sobre su “comida”, con furor, de una manera horrenda, sangrienta y despiadada. No les importa cosa alguna, atrapan al que no está alerta, a los que no se valen por sí mismos, a los enfermos y a los débiles.

La forma en la que los animales se comen unos a otros, nos da la idea de cómo son los modos que le imprimió la serpiente, en su malignidad,

² Puede descargar las Enseñanzas de la Clase *La Palabra es de Dios*.

pervirtiendo el deseo original de paz que Jehová Dios siempre deseó para la Tierra. Por eso, nosotros debemos cuidarnos, debemos ser vigilantes y estar atentos, porque estamos sumidos en algo peor que la sabana africana; estamos en el mundo.

1 Pedro 5:8:

Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar.

Hay un argentinismo que podría describir de una manera gráfica lo que pudo haber ocurrido con Eva, y que tiene todo que ver con el registro de Génesis 3:1-6. Cuando alguien está tratando de engañar a otra persona, se dice: “le está enroscando la víbora”³. Básicamente, eso es hacer creer que es verdad algo que realmente es falso, o tratar de convencer, con abundancia de palabras, acerca de la calidad de un producto, que generalmente no tiene la calidad publicitada.

Lo que Jehová le había dicho a Adán en Génesis 2:16 y 17, referido a todo árbol del huerto, fue: “comer, sí comerás” y “del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás”. La pregunta del “ladino” a Eva fue cuidadosamente dirigida: “¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?”

La serpiente lanzó una pregunta denodada, tramposa y deshonesta en cuestionamiento flagrante, en contra del simple mandamiento de Jehová. Esto que hemos estado viendo, nos enseña cómo trabajan Satanás y sus huestes del mal.

Génesis 3:1-6:

1 Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto? 2 Y la mujer respondió a la serpiente: Del fruto de los árboles del huerto podemos comer; 3 pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis. 4 Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis; 5 sino que sabe Dios que el día que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal. 6 Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella.

Otro detalle que tampoco sabemos, es cómo Eva se enteró de este mandato. Si el caso fuera que Adán comunicó a Eva fielmente lo que le dijo Jehová Dios a él, y Eva interpretó mal, o si él se lo comunicó

³ Envolver a otro con argumentos falaces// engañar, hacer creer a otro algo que es falso. Tomado de: <https://www.todotango.com/comunidad/lunfardo/termino.aspx?p=enroscar+la+v%C3%ADbora>. Abr2024.

incorrectamente a Eva, y ella dijo tal cual se lo expresó él. ¿De quién fue el error? No sabemos, por eso estudiamos este hecho histórico para aprender lo que haya aquí, tomando alguna utilidad de ello, y no “para caerles encima” a estos primeros dos seres humanos de quienes descendemos y por quienes Dios seguramente tiene un afecto muy especial.

La humanidad recién comenzaba, y estamos en presencia de la primera desobediencia humana, es decir que ningún pecado había sido cometido aún. Vivían en una Tierra que les proveía todo sin dolor, sin espinas, y lo más importante: tenían acceso al Creador de ellos y de todo lo que los rodeaba. No tenían demasiadas cosas que recordar, pues apenas tenían historia, no tenían enfermedad, no tenían deficiencias físicas ni mentales. Así que, el ataque del maldito enemigo debió haber sido sigiloso y con mucha astucia para lograr atrapar a nuestros padres.

Ya habíamos estudiado⁴ de manera extensa y a cabalidad el versículo 1, así que ahora continuaremos con el versículo 2.

Versículo 2

Génesis 3:2:

Y la mujer respondió a la serpiente: Del fruto de los árboles del huerto podemos comer.

Eva reconoce aquí, la libertad de la que disfrutaban al comer a voluntad entre todos los árboles, a excepción del que se trata en el siguiente versículo. Sobre ese, no había duda de la prohibición de comer de él, ni de la consecuencia de desobedecerla.

Como decíamos anteriormente, sin ánimo alguno de “caerle encima” a Eva, su primer error fue el de considerar lo que escuchó de la serpiente, y responderle. La serpiente es una fuente indigna de confianza. La respuesta de Eva debió haber sido directa, simple y concluyente, como las de Jesús en el desierto.

El diablo atrajo a Eva hacia el pecado y, a la larga, también a Adán, mencionando “la Palabra de Dios” de una manera dudosa, quizás hasta haciéndola aparecer como si el mandato de Jehová hubiese sido “irracional”. Los guio al descontento o a la insatisfacción respecto de su estado presente, haciéndoles pensar que podrían tener más y estar mejor, introduciendo primero la duda y luego, como veremos, simplemente negó abierta e impertinentemente la Palabra.

⁴ Puede referirse a la Enseñanza N° 3 *La importancia de las palabras · La trampa*.

Nuestros primeros padres estaban bien como estaban, pero veremos que aceptaron el ofrecimiento de conocer el bien y el mal y ser como Dios.

Versículo 3

Génesis 3:3:

Pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis.

Como estudiantes respetuosos de la Palabra de Dios, hay una consideración importante para hacerse. Recordemos que ninguno de nosotros estuvo en el huerto de Edén cuando ocurrió todo lo relatado por Jehová en estos versículos. El relato es definitivamente fidedigno, ninguna duda acerca de ello, pero no necesariamente tiene registrada cada cosa que se haya hecho, ni cada cosa que se haya dicho entre la mujer y la serpiente. Lo que está escrito es lo necesario y suficiente para nosotros, pues con esa información podemos ser enseñados.

No queremos juzgar desafortunadamente la conducta de Eva, no obstante, según apreciamos en el registro frente a nosotros, ella responde “livianamente”. Dios dijo: “ciertamente morirás” y ella dijo “para que no muráis”. La fuerza y el carácter de la certeza que Jehová Dios le imprimió al mandamiento y a la consecuencia de la desobediencia, se desvaneció en los labios de Eva.

No sólo Dios no mencionó “tocaréis”, sino que, además, Eva tampoco le dio el énfasis que debía tener a el “muráis”.

Varias versiones en lugar de haber traducido: “Dios dijo”, han traducido “**nos** dijo”, en plural.

Pero, en cuanto al fruto del árbol que está en medio del jardín, Dios **nos** ha dicho: “No coman de ese árbol, ni lo toquen; de lo contrario, morirán.”⁵

Pero en cuanto a [comer] del fruto del árbol que está en medio del jardín, Dios ha dicho: “No deben comer de él, no, no deben tocarlo para que no mueran”.”⁶

Mas del fruto de aquel árbol que está en medio del paraíso, **nos** mandó Dios que no comiésemos, ni le tocásemos siquiera, para que no **muramos**.⁷

⁵ Nueva Versión Internacional. Tomada de *theWord*.

⁶ Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras. Tomada de *theWord*.

⁷ Torres Amat. Tomada de *theWord*.

En las palabras de Eva, todo en plural. En una versión interlineal⁸ de Internet dice que los verbos “comeréis”, “tocaréis” y “muráis” se presentan, en el hebreo, en la segunda persona, masculino y plural. De aquí que algunos autores infieren que Adán podría haber estado presente en este momento en el que la mujer estaba siendo tentada, o que Eva habría entendido que ese mandamiento de Jehová era para los dos, lo cual es verdad.

En la próxima entrega estaremos terminando con este registro y concluyendo con todo el relato. La Palabra que estudiamos es de Dios, y necesitamos desarrollar respeto por Su integridad para aplicarla en nuestras vidas 



Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde su despacho en la Oficina de Servicio el 22 de abril de 2024.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960⁹ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: “...” indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro

⁸ <https://www.logosklogos.com/interlinear/AT/Gn/3/3>.

⁹ *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960.* Sociedades Bíblicas Unidas, 1993.

conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio¹⁰ del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

<http://www.palabrasobreelmundo.com.ar>
<https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo>
<https://twitter.com/clickdedistancia>
<https://www.instagram.com/clickdedistancia/>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

¹⁰ Hechos 17:11